

NEUVAINNE AU SACRÉ-CŒUR

À L'INTENTION DES TRAVAILLEURS DE LA TERRE

3-11 NOVEMBRE 2024

Neuvaine préparatoire
au Jubilé du monde agricole 2025



Les
Journées
paysannes

La terre au cœur, le cœur au Ciel !



SANCTUAIRE
DU SACRÉ-CŒUR
PARAY-LE-MONIAL

C'est avec une profonde joie que le sanctuaire du Sacré-Cœur de Paray-le-Monial s'apprête à accueillir le Jubilé de la vie agricole, les 1^{er} et 2 février 2025, dans le cadre des 350 ans des Apparitions du Cœur de Jésus à Sainte Marguerite-Marie. Par cette belle neuvaine préparatoire, creusons en nous une disponibilité intérieure pour recevoir ce que le Seigneur fera au cours de ce temps de grâce. Que nous soyons disposés à déposer tous nos fardeaux, notamment ceux qui sont liés à notre travail de la terre, pour nous reposer sur son Cœur, pour nous laisser brûler par son Cœur, fournaise ardente de charité, afin de lui rendre amour pour amour et être témoin de l'Espérance.

P. Etienne Kern

Recteur du sanctuaire de Paray-le-Monial

Pour prier la neuvaine

- Lire la méditation du jour
- Lire la prière de la neuvaine au dos du livret
- Terminer par un Notre-Père et un Je vous salue Marie

« Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui, je prendrai mon repas avec lui, et lui avec moi. » (Ap 3,20)

Ouvrir sa porte

L'Évangile nous présente de nombreuses figures bibliques qui ont accueilli Jésus chez elles : Zachée, Matthieu, Marthe, Marie et Lazare, Simon le lépreux... à commencer par Joseph et Marie. Cette rencontre les a transformés. La dévotion au Sacré-Cœur nous situe dans cette réciprocité de l'amour où le disciple accueille l'amour de Jésus et veut lui rendre amour pour amour. Désirer que Jésus demeure chez nous vaut non seulement pour notre cœur, mais aussi pour notre maison. Accueillir le Cœur de Jésus dans nos maisons, à la suite du disciple bien-aimé, c'est le laisser transformer nos cœurs et faire de nos maisons des lieux de prière et de charité.

En ce premier jour de la neuvaine, redisons à Jésus notre désir de l'accueillir dans nos maisons et nos domaines par la prière en famille. Redisons notre désir d'accueillir l'imprévu avec joie comme si Jésus s'y cachait.

Prions pour que la tradition de la « place du pauvre » à la table familiale, demeure vivante dans nos campagnes, pour que la fraternité évangélique se répande et qu'ainsi Jésus soit heureux d'entrer dans ces lieux semblables à de petits Cénacles.

« Qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi et moi en lui-même. » (Jn 6,56)

Eucharistie

À Paray-le-Monial, Jésus dit à sainte Marguerite-Marie : « J'ai soif, mais d'une soif si ardente d'être aimé des hommes au Saint-Sacrement, que cette soif me consume. » Eucharistie et Sacré-Cœur sont intimement liés. Chaque grande apparition se passe devant le Saint-Sacrement exposé.

Aujourd'hui, renouvelons notre conscience du trésor de la Communion Eucharistique pour nous et pour nos frères et sœurs.

Prions pour les vocations religieuses et sacerdotales. Prions également pour que de nombreux jeunes se sentent appelés à travailler la terre. Que le Seigneur suscite une nouvelle génération de jeunes prêts à donner leur vie de façon pleine et entière avec courage et audace, au service du Seigneur, de la Création dont Jésus a voulu se servir pour donner son Corps et son Sang.



*« Tu n'as pas eu la force de veiller seulement une heure ? »
(Mt 26,40)*

veiller

« Veillez une heure avec moi » demande Jésus en agonie à ses disciples. En nous appelant à veiller une heure, Jésus nous montre la place de la prière au cœur même de notre maison : « Prie ton père qui est là, dans le secret » dit Jésus (Mt 6,6). La dévotion au Sacré-Cœur propose de s'attacher à prier l'heure sainte le jeudi de 23h à minuit (éventuellement au pied de notre lit), dans un véritable cœur à cœur. « Sacré-Cœur de Jésus j'ai confiance en toi et je t'aime. »

Aujourd'hui, méditons sur l'appel d'amitié de Jésus : « Veille une heure avec moi ! »

Seigneur, nous te prions pour que notre Église en monde rural sache veiller avec Jésus, et demeurer attentive aux souffrances visibles ou cachées de ceux qui travaillent la terre.

« Et quand ils l'emmenèrent, ils prirent un certain Simon de Cyrène qui revenait des champs, et ils le chargèrent de la croix pour la porter derrière Jésus. » (Luc 23,26)

S'entraider

Simon de Cyrène, revenant des travaux des champs, se trouve là par hasard, et le voilà dans les premiers de ceux qui participent à la Rédemption. Au milieu d'une foule hostile, il accepte humblement d'aider le Condamné, et il le fait avec générosité. Le Cœur blessé de Jésus a reçu cette aide avec reconnaissance.

Aujourd'hui où c'est le monde paysan lui-même qui est condamné, méditons sur l'aide apportée à Jésus par Simon de Cyrène revenant des champs.

Prions pour que Jésus fasse fructifier toutes les manières de s'entraider, de se soutenir mutuellement, afin que renaissent des structures coopératives qui vivent dans un esprit de service.

« À partir de cette heure, le disciple prit Marie chez lui ! » (Jn 19,27)

Prendre Marie chez soi

Dernier geste avant de laisser son Cœur être transpercé, Jésus confie sa mère à son disciple bien-aimé. Celle qui s'est laissée visiter par l'Esprit et qui a formé dans son sein le Cœur de Jésus, celle qui, avec Joseph, a éduqué Jésus pour être fils de la Loi et fils du Père, saura nous aider à le suivre et à avoir un cœur semblable au sien. La joie de Marie est que nous soyons les disciples du Cœur de Jésus ! « Tout ce qu'il vous dira, faites-le ! » (Jn 2,5)

Demandons à Marie de nous enseigner le chemin des serviteurs du Cœur de Jésus, à être disponibles à l'Esprit saint pour incarner cet amour dans nos maisons, dans nos domaines, dans nos relations et dans nos missions.

Nous te prions Seigneur pour nos dirigeants, ceux qui ont la charge du fonctionnement de nos communautés rurales et de notre pays. Que l'Esprit saint éclaire les hommes et les femmes de bonne volonté afin que de justes décisions soient prises pour nos agriculteurs et ceux qui les accompagnent.

*« De son sein couleront des fleuves d'eaux vives. »
(Jn 7,38)*

Se tenir au pied de la croix

Le disciple bien-aimé est présent au pied de la croix. C'est lui qui est témoin de ce Cœur transpercé d'où jaillissent le sang et l'eau. Parmi les dévotions au Sacré-Cœur, l'heure de garde et de présence au Cœur de Jésus nous invite à choisir une heure fixe de notre journée et, tout en demeurant dans notre activité quotidienne, de vivre cette heure au pied de la croix avec Jean et Marie, dans une union spirituelle avec Jésus qui donne sa vie pour nous. « Jésus ayant aimé les siens, les aima jusqu'au bout » (Jn 13,1).

Demandons qu'au milieu du travail de la terre, de nos étables, de nos troupeaux, des semailles, des moissons, des vendanges..., nous sachions prendre une heure pour adorer Jésus. Que cette heure nous unisse aux fleuves d'eaux vives du Cœur de Jésus, pour qu'ils se répandent et sanctifient le travail paysan.

Nous te prions Seigneur pour que les agriculteurs éprouvés trouvent un espace pour respirer, se reposer, être écoutés et soutenus.

« Allez ! De toutes les nations, faites des disciples, baptisez-les au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. » (Mt 28,19)

Une maison missionnaire

La contemplation du Cœur de Jésus a ouvert le cœur de nombreux hommes et femmes pour la mission. De nombreuses communautés religieuses ont vécu ce désir d'annoncer la bonne nouvelle, de consoler et d'aimer particulièrement les plus pauvres, et d'être ainsi le reflet de la tendresse du Cœur de notre Sauveur. Beaucoup ont été témoins de cet amour du Christ dans la vie consacrée, le sacerdoce ou la vie missionnaire, en donnant leur vie pour être signe de l'amour du Sacré-Cœur de Jésus. À la suite de ces apôtres, nous désirons être attentifs aux appels de son Cœur pour en être les missionnaires par l'annonce de la bonne nouvelle et la charité.

Aujourd'hui, désirons être à l'écoute des appels de l'Esprit pour la mission.

Seigneur, nous te prions pour que nos familles paysannes deviennent chaque jour davantage des foyers de lumière et de charité. Qu'ainsi, elles puissent participer à la grande mission de l'Église annonçant, sur l'ordre de Jésus montant au Ciel, la bonne nouvelle du Salut.

*« Rien ne nous séparera de l'amour de Dieu, manifesté dans le Christ Jésus notre Seigneur. »
(Rm 8,39)*

Fêter le Sacré-Cœur de Jésus

Jésus a demandé une fête pour honorer son Cœur. En accueillant Jésus dans nos maisons, nous désirons que celles-ci soient le lieu de la joie et de la fête à l'invitation de saint Paul : « Soyez toujours dans la joie ». Nous savons bien que toute vie humaine est faite d'épreuves, parfois de maladie, mais aussi, et surtout, de la présence du Seigneur. Nous ne voulons pas nous laisser aller à l'ingratitude.

Aujourd'hui, dans nos maisons, en famille, avec nos voisins et notre entourage, réjouissons-nous de connaître l'amour du Cœur de Jésus et disons-lui notre gratitude.

Seigneur, nous te prions pour la fécondité des familles paysannes, pour les personnes qui aspirent à fonder un foyer et pour les couples en espérance d'enfants.

« Voici, il vient avec les nuées ; chacun le verra, même ceux qui l'ont transpercé. » (Ap 1,17)

Jésus, Roi de gloire

« Jésus-Christ, mon doux maître, se présenta à moi tout éclatant de gloire avec ses cinq Plaies brillantes comme cinq soleils », dit Marguerite-Marie, « et de cette sacrée-Humanité sortaient des flammes de toutes parts, mais surtout de son adorable poitrine qui ressemblait à une fournaise, et s'étant ouverte me découvrit son tout aimant et tout aimable Cœur, qui était la vive source de ces flammes. » « Si tu crois, tu verras la puissance de mon Cœur », dit Jésus à sainte Marguerite-Marie.

Pour ce dernier jour de la neuvaine, confions au Sacré-Cœur notre désir d'expérimenter sa puissance.

Nous te prions Seigneur pour tous les pèlerins qui viendront à Paray-le-Monial en février pour le Jubilé du monde agricole, prions pour ceux qui hésitent, et confions ceux pour qui cela sera difficile afin qu'une solution soit trouvée. Nous te prions également pour les bienfaiteurs de cet évènement.

Seigneur Jésus, tu nous as demandé de cultiver la terre, avec ta grâce, afin de nourrir nos frères.

Notre souffrance est grande aujourd'hui, car les obligations de notre métier sont lourdes, et les directives et les normes nous accablent.

À l'image du grain de blé passant sous la meule pour donner une farine riche et nourrissante, à l'image du grain de raisin écrasé au pressoir pour donner ce vin nouveau destiné à réjouir le cœur des hommes, nous voici pressés de toutes parts.

Aussi, humblement, nous venons devant Toi pour demander Ta lumière. Éclaire nos cœurs et nos pensées. Inspire-nous tes volontés, particulièrement dans les situations difficiles. Cœur sacré de Jésus, nous avons confiance en Toi.

Nous sommes faits pour toi, Seigneur. Accorde-nous de garder la volonté de te servir, Toi notre Créateur, tout en subvenant aux besoins de nos frères.

Permetts que chacune de nos familles s'abreuve à l'Eau vive qui jaillit de ton Cœur miséricordieux.

Fatigués par nos longues journées, à la suite de Symon de Cyrène, aide-nous à porter et offrir nos croix de chaque jour.

Nous te supplions, ô Dieu vivant et rayonnant,
donne-nous ton regard pour consoler,
donne-nous ton sourire pour réchauffer,
donne-nous tes mains pour partager et travailler la terre
de ton Royaume,
donne-nous ton cœur pour mieux aimer.

Ainsi soit-il.